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Senhor Presidente 

 
 

CONSIDERANDO que a anemia falciforme é uma doença hereditária decorrente de uma
mutação genética que passa de pais para filhos e atinge principalmente a população negra
do país, mas que também atinge os miscigenados, característica marcante do nosso povo;
 
CONSIDERANDO que como informa o Ministério da Saúde, a detecção da mutação
genética pode ser realizada pelo  Programa Nacional de Triagem Neonatal (PNTN) – “Teste
do Pezinho”;
 
CONSIDERANDO que crianças a partir dos quatro meses de idade, jovens e adultos que
ainda não fizeram diagnóstico para detecção da doença podem realizar o exame de sangue
chamado eletroforese de hemoglobina, disponível no Sistema Único de Saúde (SUS).
 
CONSIDERANDO que sem o diagnóstico da doença, o portador pode ter afetados quase
todos os órgãos e sistemas a partir do primeiro ano  se estendendo por toda vida com
consequências que podem ser crises de dor, icterícia, anemia, infecções, síndrome mão-pé,
crise de sequestração esplênica, acidente vascular encefálico, priaprismo, síndrome torácica
aguda, crise aplásica, ulcerações, osteonecrose, complicações renais, oculares, dentre
outras, incluindo complicações tardias relacionadas à sobrecarga de ferro secundária às
transfusões;
 
CONSIDERANDO, por fim, a importância da conscientização da população, sobretudo a
população negra e miscigenada a respeito da gravidade da Anemia Falciforme e a
necessidade de tratamento;
 
 
 
REQUEIRO as seguintes informações:
 

1) Quais são as ações que a Secretaria de Saúde promove no sentido de conscientizar
a população referida?
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2) A Secretaria de Saúde possui dados seguros e atualizados sobre a ocorrência da
doença no Município?
 
3) Tendo sido o dia 19 de junho instituído como o “Dia mundial de conscientização
sobre a doença Falciforme” pela Organização Mundial de Saúde desde 2008, tem a
Prefeitura promovido algum debate ou campanha especial nestes dias?
 
4) Há uma política pública de combate à Doença Falciforme?
 

 
 1) Paulo Henrique Pinto Serra - Prefeito Municipal Prefeitura Municipal de Santo André
 

 
Plenário "João Raposo Rezende Filho - Zinho", 5 de setembro de 2023.

 
 
 

Ver. Ricardo Alvarez 
VEREADOR 
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